

## 2 Politique

## Opposition/En prélude à l'élection présidentielle 2016

## Jean Ping candidat de l'UPL

M.A.M

Libreville/Gabon

Pierre Amoughe Mba, président de l'Union pour le progrès et la liberté (UPL) l'a annoncé, le week-end dernier, à Nzeng-Ayong. C'était à la faveur de la première sortie officielle de ce parti. Quelques heures auparavant, Jean Eyeghe Ndong a réuni les siens à la Chambre de Commerce, pour également appeler à la candidature de l'ancien président de la Commission de l'Union africaine (UA).

LA rentrée politique de l'Union pour le progrès et la liberté (UPL) a eu lieu, samedi, dans l'enceinte d'une école du quartier Nzeng-Ayong. A cet effet, le président dudit parti, Pierre Amoughe Mba a saisi l'occasion pour révéler que Jean Ping sera "le candidat de l'UPL et du Front", à la prochaine Présidentielle. L'invite a été faite en présence du concerné, du président du Front de l'opposition pour l'alternance, Moukagni Iwangou, de Jacques Adiahenot, René Ndemzo'o, et de plusieurs autres personnalités de l'opposition. Un peu plus tôt, Jean Eyeghe Ndong, du côté de la Chambre de Commerce a partagé l'avis de son ami de l'UPL. Cependant, tout le monde a noté l'absence très remarquée des hié-



Photo : M.A.M

Le président de l'UPL, Pierre Amoughe Mba, tout comme son compagnon Eyeghe Ndong...



Photo : M.A.M

... a invité Jean Ping à se porter candidat de l'opposition à l'élection présidentielle de 2016.

rarques de l'Union nationale (UN), que ce soit à la Chambre de Commerce qu'à Nzeng-Ayong. Un état de chose qui n'a pas laissé insensible le représentant des ressortissants de la province de la Ngounié. En effet, M. Koumba a perçu les choses telle un "boycott". Indiquant par ailleurs que la communauté qu'il représente adhère au changement de paradigme dans la pratique politique des différents acteurs. Ainsi, comme le représentant des jeunes et des femmes, le porte-parole de la Ngounié a souhaité de l'opposition gabonaise une convergence d'idées. Ceci pour, disent-ils, "vaincre l'inertie et les démons de la division".

Pour sa part, non sans se défaire de ses prédécesseurs, le président de l'UPL a, de prime abord, indiqué



Photo : M.A.M

Vue de l'assistance.

que "A l'origine de tout engagement politique, il y a une révolte." Une pensée qui vient en justification à l'idée selon laquelle l'heure est à "la mise en place d'une nouvelle République." Comme l'estiment les acteurs de l'opposition.

De ce fait, Pierre Amoughe Mba et les siens ont vu en la personne de Jean Ping, l'homme capable de mettre en musique leurs idéaux. "Ce que nous avons fait, c'est que nous avons invité Jean Ping à se présenter comme candidat de l'opposition.

D'abord au Front et pour toute l'opposition. En fait, on peut choisir n'importe quel opposant comme candidat de l'opposition. Il faut que l'opposition ait un candidat unique. Nous avons besoin d'un leadership après la mort de Mba Obame et,

nous pensons que Ping est mieux placé pour exercer ce leadership. Nous avons donné un avis et nous espérons que d'autres avis vont appuyer ce point de vue." C'est l'espoir caressé par Amoughe Mba.

En réponse à cet appel, Ping a dit : "Je suis très sensible à l'honneur que vous me faites. Je prends acte de vos doléances".

Toutefois, le souhait de ce bord politique devra, soulignons-le, faire l'unanimité de toute l'opposition afin qu'elle prépare l'élection présidentielle de 2016 en "rang serré".

Cette cérémonie qui s'est déroulée dans une ambiance de fête entretenue par des groupes socioculturels des différentes provinces s'est achevée par la remise du fanion à l'élu de l'Union pour le progrès et la liberté.

## La Semaine de ...

## Initiative à risque

L'ACTUALITE sociopolitique aura été particulièrement abondante au cours de la semaine qui s'est achevée hier. On dirait même qu'on a un large choix, aujourd'hui, quant aux sujets à développer dans la présente chronique. Il y a, entre autres, la suite et la fin de la visite de travail et d'amitié du roi Mohammed VI au Gabon ; la conférence de presse de la société civile réunie autour de Marc Ona Essangui ; le président de l'ONG Brainforest ; l'inauguration, par le président de la République du Complexe métallurgique de Moanda ; la signature d'une plate-forme commune UFA-Front ; la première séance des "Rendez-vous politiques" de Jean Eyeghe Ndong, vice-président de l'Union nationale (UN) ; la rentrée politique de l'Union pour le progrès et la liberté (UPL) de Pierre Amoughe Mba ; la sortie du Mouvement gabonais pour Ali Bongo Ondimba (Mogabo) à Nkembo ; etc.

La présente chronique tournera essentiellement autour des activités de l'opposition, c'est-à-dire, la sortie de Jean Eyeghe Ndong, et le meeting de l'UPL ; et dans une certaine mesure la conférence de presse de Marc Ona Essangui et les siens...

Mais avant d'y arriver, revenons en quelques lignes sur la visite de travail et d'amitié du souverain chérifien dans notre pays. Juste pour souligner que ce séjour qui a duré une semaine (du 5 au 12 juin), aura été sanctionné par la signature de plusieurs accords de coopération visant à renforcer le partenariat entre Libreville et Rabat. Ces accords, parmi lesquels deux

conventions, portent sur les secteurs de la santé, de la formation et de l'emploi, de l'investissement humain et de l'artisanat. Ils permettent essentiellement de faire franchir un nouveau palier à la coopération entre le Gabon et le Maroc, déjà jugée "exemplaire" par les deux parties.

A nous de relever qu'une chose est de signer des accords, une autre est de veiller à leur concrétisation. Et sur ce deuxième aspect, tous les indices montrent que le Gabon accuse un retard par rapport à nombre de ses partenaires. Gageons qu'en ce qui concerne la relation avec le Maroc, la Commission paritaire mise en place pour le suivi de tous les accords signés entre les deux pays, permettra au nôtre de réparer ce manquement.

## De l'opposition maintenant

Tout le monde aura remarqué que depuis plusieurs jours, l'opposition gabonaise et ses alliés de la société civile multiplient des initiatives dans la perspective des prochaines échéances électorales dans notre pays, notamment la Présidentielle prévue en 2016. La semaine écoulée, tout a commencé avec la conférence de presse, lundi, de plusieurs acteurs de la société civile réunis autour du président de Brainforest, Marc Ona Essangui. Puis la signature, jeudi, au siège du Congrès pour la démocratie et la justice (CDJ), d'une plate-forme commune UFA-Front, avant les sorties respectives, samedi, de Jean Eyeghe Ndong et Pierre Amoughe Mba, tous deux

des personnalités influentes du Front. L'intérêt de tous ces événements réside en ce que les messages véhiculés à ces occasions peuvent prêter à confusion, ou tout au moins, sont susceptibles d'ébranler ce camp politique qui s'oppose à la majorité républicaine et sociale qui soutient le président Ali Bongo Ondimba.

En effet, entre les mises en garde de la société civile quant à la "désunion de l'opposition", provoquée selon ses acteurs, par la guerre des egos, et l'appel à la candidature, de manière plus ou moins isolée, de Jean Ping, n'ont-ils pas pris sur eux le risque d'ébranler leur famille politique ? D'autant plus que, la dynamique unitaire de l'opposition que tentent de construire l'UFA et le Front, à travers leur plate-forme nouvellement signée, devrait plutôt exiger des initiatives concertées. Ne serait-ce que pour rassurer leurs alliés de la société civile ainsi que leurs militants et sympathisants qui condamnent tout acte isolé pouvant mettre à mal la cohésion du camp politique...

En appelant, de façon dispersée, à la candidature de l'ancien président de la Commission de l'Union africaine (UA), Jean Eyeghe Ndong et Pierre Amoughe Mba et son UPL, n'ont-ils pas pris sur eux le risque d'ébranler leur famille politique ? Cela quand on sait surtout que l'un des engagements solennels pris par le Front lors de son lancement est de "ne présenter, le moment venu et selon des modalités discutées ensemble, qu'un seul et unique candidat à la prochaine élection présidentielle". C'est sans doute ce qui a suscité la mise au

point de Jean de Dieu Moukagni Iwangou, sur sa page Facebook. Le président en exercice du FOPA qui était présent aussi bien chez Eyeghe Ndong que chez Amoughe Mba, précise que ces deux événements n'engagent pas le Front. "La désignation officielle par le Front de son candidat fera l'objet d'une annonce en temps utile, lorsque toutes les conditions requises pour une élection transparente seront réunies...", a précisé le président de l'une des ailes de l'UPG, tout en se disant "surpris" par les initiatives de ses "amis" membres du Front. Ce qui est tout aussi susceptible d'en rajouter à ce qui ressemble déjà à un cafouillage.

Dans tous les cas, les initiatives de Jean Eyeghe Ndong et d'Amoughe Mba, auront aussi le mérite d'exposer leur champion aux flèches des autres prétendants à la candidature au nom de l'opposition, et à leurs adversaires de la majorité. L'autre équation qui n'a pas encore été réglée : que pensent les autres leaders de l'UN de la sortie du sénateur du 1er siège du 2e arrondissement de Libreville ? Déjà que leur absence aurait été bien remarquée à la Chambre de Commerce samedi.

Par ailleurs, ce serait une erreur pour la majorité d'élaborer leurs stratégies uniquement autour de Jean Ping. Au stade actuel des choses, les jeux ne sont pas encore faits. La politique étant l'art du possible.